
                         

           

                 

 

 

 

篤行・善行児童生徒表彰式を開催しました!(R7.2.7) 

 普段の生活の中で，子どもたちの何気ない小さな親切が当事者にとってとても嬉しく，感謝や感動をもって受

け止められたりすることがあります。今年度は１０３名もの児童生徒の皆さんが，篤行・善行の表彰を受けるこ

とになりました。雪が降り少し寒い日ではありましたが，表彰式の会場には笑顔があふれ，温かい雰囲気となり

ました。高橋会長からは賞状が，天野教育長からは記念品が贈られました。最後に山田中学校 3 年生の渡邉春虎

さんから受賞者代表の言葉をいただきました。とても素敵な挨拶でした。 

令和６年度優良ＰＴＡ表彰祝賀会を開催しました!(R7.2.7) 
 仙台市 PTA 協議会が主催をさせていただいて，今年度，これまでの PTA 活動

の様々な功績に対し，それぞれに受賞された個人・団体の皆様を祝福させていた

だきました。宮城県 PTA 連合会や仙台市教育委員会，小中学校校長会からも来

賓として駆けつけて下さりました。文部科学大臣表彰を受賞されました柳生中学

校の松野大二郎父母教師会会長から子どもたちのために学校と協力をしながら

今後も励んでいきたい旨の受賞者代表の挨拶をいただきました。受賞された皆様

本当におめでとうございました。 

第２回会長研修交流会を開催しました!(R7.2.15) 
「知りたい・聞きたい・繋がりたい」~PTA

のあれこれ~をテーマに由臣会長から

PTA 協議会のお話をさせていただいたり，

将監中の早坂会長や東仙台小の及川会長，

荒町小の竹中会長からは事例発表をして

いただきました。今回はアプリを使って意

見交換をするなど参加型イベントツールを活用した研修会を行い大変盛り上がりました。最後はグループディス

カッションをワールドカフェ方式で行いリラックスした雰囲気で意見交換を行うことができたようです。皆様か

ら事前にいただいたアンケートを活かしながら約 100 名の皆様と情報共有ができました。公募で集まっていただ

いた研修委員の皆様にも感謝申し上げます。 

仙台市 PTA 協議会要望書提出・教育懇談会(R6.12.5) 
 過日，単位 PTAの皆様からいただいたご意見を各区 PTA連合会で集約していただき，要望書としてまとめ，教

育委員会に提出をさせていただき，その後懇談会を行いました。要望事項は大きく以下のとおりとなっておりま

す。 

 1.仙台市ＰＴＡ協議会への助成と補助の拡充並びに活動への理解と支援                                       

 2.児童・生徒の確かな学びと健全育成を図る施策の充実 

 3.学校の施設・設備等の改善と充実 

 4.児童・生徒の体験活動の充実と積極的な推進 

 5.東日本大震災を経験した防災対策・防災教育の充実 

≪出席者数：市 P協 14名，市教委 19名 計 33名≫ 

【懇談内容】(記録から抜粋) 

（１） 市 P協から活動状況報告（Ｐ役員） 

 ・令和６年度活動方針及びこれまでの市 P協のあゆみについて ・PTAフェスティバルについて  

・篤行，善行児童生徒表彰式について ・PTA会長研修交流会について ・校長，PTA会長教育研修会について 
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・能登半島地震義援金の取組について ・次年度東北ブロック研究大会仙台大会に向けて  

・各種コンクールについて ・「震災復興プロジェクト・七夕」「楽学プロジェクト」について 

・「杜の都子ども支援事業」について ・広報紙の発行（年３回） ・特色ある PTA活動紹介 など 

（２） 市教委から要望事項に関する取組説明 

 ① 特別支援教育に関する取組 …特別支援教育課長 

・「仙台市特別支援教育推進プラン 2023」の取組状況（プラン概要版に沿って）  

②いじめ対策・不登校支援に関する取組 …教育相談課長 

 ・いじめの定義，現状，対策に係る施策ついて ・不登校の現状と対策について 

 質問（Ｐ役員） 

長期休業明けにいじめ・不登校事案がよく発生すると言われるが，その対策は？ 

 →長期休業前に生活の仕方や注意事項，休暇の過ごし方について各学校で指導している。また，生活・ 

学習アンケートや心の健康調査を行って子どもの状況把握に努めている。 

   ③校舎等改修や設備設置等の学校施設事情について …学校施設課長 

 ・業務用エアコン及び大型送風機の設置について ・トイレ洋式化について 

 ・今年度の校舎改修等の工事予定について  

④ ICT環境の整備と学校のデジタル化，震災の教訓を生かした防災教育について …教育指導課長 

 ・クロームブックの活用（デジタルドリル，他校との交流活動，回線増強，職員研修）  

・防災教育研修の充実（防災主任研修，ＳＢＬ，減災推進課との連携「マイタイムライン」） 

質問（Ｐ役員） 

他自治体において，紙で配付していたものをデジタル化するなどの教職員の取組事例を聞く。ICTで先生 

方の業務の省力化も図ってほしい。 

 →本市においても，予定をモニターに映したり，端末上で連絡事項を共有したりしている。 他自治体の事  

例を参考にさらに取組を進めたい。  

⑤ 教職員の人材確保と教員の多忙化解消について …教職員課長・企画調整担当課長 

 ・本市教員採用試験出願者数の確保状況  ・少人数学級の実現，専科指導 ・少人数指導等加配の整備   

 ・本市における働き方改革の取組について 

質問（Ｐ役員） 

本来，家庭でなされるべきしつけ等の家庭教育を学校に依存する傾向にある中，先生方には保護者に対し 

て，子どもたちのためにあるべき親の姿を示してほしい。多くの保護者は先生方をサポートしたいと思っ 

ているはず。 

 →そのように励ましのお気持ちをいただいていることは大変ありがたい。 懇談会や学校運営協議会等の 

場で話題にし，学校の困り感をご理解いただいて，子どもたちのために何をすべきか話し合えるとよ 

い。 新規採用予定の教員を対象としたプレゼミナールでは，採用前から学校現場の具体を知る，聞く場 

面を設定しているが，PTAからもお話しいただいており感謝申し上げる。 

（３） 意見交換 （副教育長） 

・グローバル化等について  

※記載した内容以外にも質問や意見を頂くなど活発な情報交換を行いました。 

日本 PTA 全国協議会への対応について 

 日本 PTA 全国協議会は公益社団法人としてこれまでに社会教育や家庭教育及び

PTA 活動の資質向上に資する研究大会や講演会，研修会等の開催及び調査研究など

を行い，青少年の健全育成及び福祉増進に寄与しております。仙台市 PTA 協議会も

その一員として会費を納め(児童生徒一人あたり 10 円)，様々な事業に参加をしたり意見を述べたりするな

ど対等な立場で接して参りました。しかしながら今年度当初，その元役員が関わる日本 PTA 全国協議会所

有の建物外装工事に係る背任容疑事案が明らかとなり，内閣府より「公益目的事業を行うのに必要な経理的

基盤及び技術的能力」を回復するための措置として勧告書を出され，現在はその報告書の作成にとりかかっ

ているとの情報も得ております。先月には第三者委員会を立ち上げており，責任の所在を明らかにして，外

部理事を確保したり事務局体制を整備したり，コンプライアンスの研修等を徹底するなど再発防止に努め

るとのことです。仙台市内単位 PTA の皆様の中には日本 PTA 全国協議会に対して不信感が募り，「脱退し

てもよいのではないか」という意見も頂戴しており，私たち執行部も日本 PTA 全国協

議会に対して憤りを感じているところです。ただし，今後も全国の PTA との繋がりを

大切にしたいという思いと，文部科学省へ私たちの声を届ける唯一の機会であると捉

えると，今は退会を考えるのではなく，健全な事業が今後も展開できるように，監視

をしながら，きちんと意見を申し上げる立場でいたいと思います。皆様には新たな動

きがありましたら速やかに情報共有をしていきたいと思います。 

「PTA 仙台」新聞編集委員の皆様，1 年間ありがとうございました。 


